

# EL NOTICERO PALMA

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Teléfono núm. 190

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Mártir, 7, de S. M. J. 8 n.

AÑO II.

Palma Lunes 27 de Junio de 1892

NUM. 447.

## Sección Insular

La banda de Filipinas tocó anoche escogidas piezas en el paseo del Borne. La concurrencia que con tal motivo acudió fué numerosísima.

La función de la Plaza de Toros estuvo relativamente poco animada; los ejercicios gimnásticos fueron bien recibidos del público. El espadachín Canario mató el primer bicho de una buena estocada, el público pidió se le concediese la oreja. El *Minuto* no fué tan afortunado, pues despachó como pudo el novillo que debía matar. El ganado pésimo y sin condiciones para la lidia.

A las cinco de esta mañana ha dado fondo en el sitio de costumbre el vapor *Unión* procedente de Valencia, con 64 pasajeros, el correo y varios efectos.

Entre los pasajeros figuraban muchos individuos de tropa que pasan con licencia á sus casas.

Nuestro corresponsal de Alcudia nos escribe manifestándonos que la fiesta cívica religiosa que todos los años se celebra el 2 de Julio en el Oratorio de la Victoria de aquella ciudad, promete ser muy animada en el actual; y á ello contribuirá sin duda, la asistencia en dicha festividad de una de las bandas de música de Bluchmayor, á lo que voluntariamente se ha ofrecido.

Con la mayor solemnidad celebróse ayer en el pueblo de Santa María la festividad del Corpus.

Anoche, al pasar por la Plaza de Cort, cayóse uno de los caballos de los coches *riperts*, costando no poco trabajo el levantarlos.

¿Cuándo se convencerá la comisión de empedrados de que no puede demorarse por más tiempo el arreglo de dicha Plaza?

Ayer tarde cayóse al mar, detrás de la Pescadería del Muelle, un muchacho travieso que en compañía de su madre había ido á aquel sitio con objeto de tomar el fresco y meditar.

Inmediatamente le auxiliaron varios hombres que presenciaron el hecho, librándole de una muerte segura.

A los acordes de una banda de música, se nombraron el sábado el Clavero y Mayordomos para la fiesta callejera que el próximo año se celebrará en el barrio de San Juan.

Concluidas las reparaciones que ha sufrido el vapor *Palma* en el puerto de Barcelona, salió el jueves último para Marsella con objeto de limpiar sus fondos.

El sábado llegó á esta ciudad el joven D. Gabriel Carbonell Cañellas, después de haber obtenido el título de veterinario.

Deseamos á nuestro paisano prosperidades en la carrera á que va á dedicarse.

Quedan abiertos al público los baños de mar que el Sr. Moragues ha montado en el Terreno al lado de la antigua Cuarentena.

Para la construcción de las carabelas *Pinta* y *Niña*, han sido adquiridos el jabeque *Belisario* y el pailebot *Jóven Francisca*, ambos de la matrícula de Mallorca, para ser transformados sus cascos.

Dichos buques están aguardando órdenes telegráficas para dirigirse al puerto de Barcelona.

Ha sido destinado á prestar sus servicios á la Capitanía General de Castilla la Nueva, el primer teniente de Estado Mayor D. Alfredo Gutiérrez que servía en la de estas islas.

El vapor *Isteño* salió ayer á la hora de itinerario para Ibiza y Alicante con el correo para ambos puntos, 8 pasajeros y un pico de carga.

Ha sido declarado en situación de reemplazo, para el punto que elija, el comandante de infantería D. Luis Alguacil Naco, ayudante de campo que ha sido del general de división D. Victoriano Lopez Pinto, actualmente Gobernador Militar de esta plaza.

Por Real orden de 18 del actual ha sido aprobado por S. M. la Reina el arriendo por dos años á razón de 1860 pesetas cada uno, del primer piso de la casa número 11 de la calle de la Cofradía, propia de don Juan Riera Sastre, en el cual debe instalarse la Subinspección y Comandancia de Ingenieros militares.

## Telegramas

Paris 23. A consecuencia del discurso pronunciado por el emperador de Alemania sobre la fuerza de la triple alianza, el 3 por 100 francés ha bajado en la Bolsa de hoy 50 céntimos, habiéndose resentido también el exterior español, que ha quedado á 57 68.

Paris 23. Un periódico oficioso dice que los comisionados españoles no tienen la misión de tratar las cuestiones relativas á sus colonias, y como quiera que las islas de Cuba y Puerto Rico figuran por más de una cuarta parte en las importaciones y exportaciones con España, si el gobierno español no renuncia á las tarifas (que por otra parte no favorecen á sus compatriotas, y si solamente á los Estados Unidos), fracasarán las negociaciones que se siguen actualmente en París.

Paris 24. A consecuencia de los incidentes á que ha dado origen el reciente duelo entre MM. Drumont y Cremieux, se ha verificado un nuevo lance de honor entre dos de los testigos de aquellos M. Mayer y el marqués de Morés. Este último hirió al primero en el pulmón derecho, originándose la muerte en la misma tarde de hoy.

Paris 24. Las previsiones pesimistas formuladas en diferentes centros acerca del resultado de las negociaciones comerciales franco españolas, no pasan de ser simples conjeturas, pues nada ha ocurrido

que pueda autorizarlas. Las negociaciones prosiguen su marcha normal.

Los trabajos de la comisión se han dividido en tres secciones: primera, examen de la tarifa española en sus efectos sobre el comercio francés; segunda examen de la tarifa francesa; tercera, revisión en conjunto y conclusiones. La comisión espera que para fin de semana habrá terminado la primera etapa de sus tareas.

Paris 24. Baja general de valores:  
El 4 por 100 español, 66 81.  
Francés 99 02.  
El italiano ha bajado un 2 por 100.

Rio Janeiro 24. El ministro de Agricultura ha presentado la dimisión de su cargo, siendo encargado de dicha cartera el ministro de Negocios Extranjeros. A éste le reemplazará interinamente el ministro de Marina.

Lisboa 24. Los periódicos portugueses de hoy publican el siguiente despacho:  
«Elvas 23.—Esta noche, varias patrullas de la guardia civil han estado recorriendo las calles de Badajoz.  
»Se ejerce una rigurosa vigilancia, diciéndose que obedece sólo á la huelga de los telegrafistas españoles.

«Variar parejas de la guardia civil á caballo recorren las carreteras de la frontera.»  
Paris 23.—La Convención de Chicago ha elegido á Cleveland candidato demócrata á la presidencia de los Estados Unidos.

Búrgos 24. Se ha restablecido la comunicación telegráfica. La noticia ha circulado con extraordinaria rapidez, siendo por todos satisfactoriamente acogida.

Han llegado los toros de la condesa de la Patilla, que se han de jugar en las próximas fiestas.

Han ido á verlos la comisión organizadora de las corridas y muchos aficionados. Son de hermosa lámina.

Ha regresado el juez de instrucción de Junquera.

Granada 24. Los toros de Orozco, jugados hoy, superiores. Caballos muertos, 20.  
Los espadas, Lagartijillo y Reverté, sin novedad.

Segovia 24. Se han inaugurado los festejos con música y jugantones. Ahora se está celebrando la primera velada de las anunciadas. Las iluminaciones de las principales calles y plazas espléndidas. Los fuegos que se han quemado muy vistosos. Gran concurrencia de forasteros.

Segovia 24. La sociedad denominada *La Peña*, obsequia á los forasteros con un gran concierto y magnífico baile. Los salones del círculo están animadísimos. La orquesta infantil toma parte en la fiesta á la que asisten las familias más distinguidas.

Londres 24. La legación del Brasil en esta capital desmiente que los cañoneros federales hayan bombardeado á Porto Alegre. Lo ocurrido fué que á causa de un error lamentable, los cañoneros dispararon tres cañonazos sobre la población, y el gobierno ordenó á dichos buques que guardasen absoluta neutralidad en el conflicto originado por la próxima elección de gobierno en Rio Grande.

Granada 24. Anoche se quemó el castillo de fuegos artificiales. Inmenso gentío invadía el Embovedado.  
El Ayuntamiento impuso una multa de 500 pesetas al pirotécnico por falta de cumplimiento en las condiciones estipuladas, no pudiendo celebrarse el espectáculo.

A los primeros cohetes se espantó el caballo del carruaje del presbítero señor

Daroca. El cochero fue arrollado, descomulgándose la pierna derecha.

El caballo siguió por el Embovedado, ocasionando á un joven la fractura de la pierna derecha y á una señora grave herida en la cara. Pudo detenerse frente al Casino principal, volviéndose á desbocar en la placeta de San Antonio, causando varias heridas á diferentes personas. El tumulto fué indescriptible.

En la Cruz de los Lagos también fué stropellado un chico de ocho años de edad, resultando con algunas heridas.

Se ha solemnizado la procesion de la Octava en la catedral, que estuvo muy concurrida

Pasando anoche por el Embovedado el joven médico Sr. Velasco en compañía de sus hijas, se desprendió un ladrillo de una casa, produciéndole una herida en la cabeza, mortal de necesidad.

La desgracia ha sido muy lamentada. Hoy se ha verificado la corrida de toros de Orozco, resultando muy endeble el ganado, aunque voluntarioso en el primer tercio.

Lagartijillo regular; se le dieron tres orejas. Reverté desgraciado. Los muchachos muy trabajadores, sobresaliendo el Currinche.

Caballos, 11. Entrada regular.  
Granada 25. Ha tenido lugar la última velada, con retreta militar de un escuadrón de caballería y bandas de cornetas.

Rompió la marcha una seccion con faroles de colores en las lanzas; seguia la infantería con banderos encendidos, formando calle grandes faroles y tres músicas.

La alegoría ideada por el Centro Artístico, representaba, en primer término, por jóvenes, las artes y la industria siguiendo bajo un dosel de carácter egipcio, Cleopatra, envuelta en pieles de tigres cuyo artefacto iba tirado por bueyes, adornados con gualdrapas.

El salón, iluminado con profusion de bengalas, estaba brillantísimo.

La concurrencia de gente, inmensa. Mañana tendrá efecto la colocacion de la primera piedra del monumento de Isabel la Católica.

Tánger 25. La venida del ejército del sultán ha producido un conflicto inesperado.

Las tropas imperiales deben ser mantenidas por el cherif de Waran, el cual dice que carece de fondos para ello.

El sultán desea un arreglo amistoso con los rebeldes, y para esto se dice que apelará á la mediacion de una potencia poderosa, que se ignora cual será.

Por lo demás, reina tranquilidad completa.

Córdoba 25. El procesado Luis Rodriguez Pilares (deán de Teruel) ha recibido con tanto disgusto como sorpresa la sentencia recaída en la causa que se le ha seguido en esta Audiencia.

Segun mis noticias, piensa entablar recurso de casacion por infraccion de ley y quebramiento de forma.

San Sebastian 25. En Saturrarán, cerca de Motrico, el albañil Agustín Dalarraga se cayó de un andamio de las obras de reparacion de la fonda, dando con la cabeza en el antepecho de la escalera, situada frente á la fonda, falleciendo en el acto.

El infeliz deja esposa y cuatro hijos y era muy querido en la localidad.

## Servicio Telegrafico Particular

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Ibiza 26, 4 20 t.

Hemos llegado á las tres; la travesía ha sido feliz.

Los periodistas hemos almorzado con el simpático capitán D. Raimundo Piña, el cual ha estado muy

atento y fino con nosotros, habiéndonos tratado excelentemente.

A bordo hemos visto al Sr. Rovira que guarda gran reserva impresionado del viaje.

Va también en el Isleño el inspector Sr. Barcia con objeto de girar una visita á las escuelas de Ibiza y Formentera.

En el puerto nos esperaban los representantes de la prensa de Ibiza, haciéndonos galantes ofrecimientos y brindándonos á desembarcar, lo cual hemos efectuado.

Nos sorprende desagradablemente la noticia de dos homicidios ocurridos anoche.

Ocurre el mayor abandono moral en esta isla.

Los frecuentes asesinatos que se vienen cometiendo, quizás estén relacionados con la falta de instrucción, de la cual se queja mucho el Sr. Barcia.

Uno de los homicidios ha ocurrido en el pueblo de Santa Inés y el otro en Els Molins.

Invitados por los compañeros recorreremos la ciudad.

Ibiza 26, 8 n.

El capitán Sr. Piña ha obsequiado á los representantes de la prensa con un banquete espléndido.

Durante la comida ha reinado la mayor franqueza, derrochándose el ingenio.

La mesa estaba adornada con mucho chic en la cubierta del Isleño, desde la cual presentaba una hermosa perspectiva la bahía.

Han comido con nosotros los periodistas de Ibiza y el simpático teniente de artillería D. Francisco Leon, hijo del Sr. Comandante de Marina y el Sr. Capllonch.

Brindóse por estrechar los lazos de cariño entre las dos Islas.

Artagnan.

Ibiza 26, 4'40 t.

Tras feliz travesía hemos llegado á las tres de la tarde, siendo recibidos por una comisión de la prensa ibicenca.

Hemos almorzado en compañía del Capitán del vapor D. Raimundo Piña estando sumamente atento con los periodistas.

Viaja de incógnito el diputado á Cortes señor Rovira, dirigiéndose á la Corte, el cual suponemos relacionado con la nueva combinación de gobernadores debida á la dimisión del Ministro Sr. Elduayen.

Hemos visitado la población acompañados de los periodistas ibicencos.

Anoche cometiéronse dos asesinatos; uno en el punto denominado Es Molins y el otro en el pueblo de Santa Inés.

Salimos á las seis de la tarde en dirección á Alicante.

Pons.

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 26, 9'30 n.

El Senado aprobó los presupuestos de Cuba y Puerto Rico y el impuesto de derechos reales.

Sancionóse la ley de crédito y arrastre del cable de Jávea á Ibiza.

La escuadra marchó á Cádiz. Caso de que vaya á Tánger la escuadra inglesa, irá también la española para garantía de los intereses nacionales.

Mañana el señor Capdepon iniciará en el Congreso un debate político.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 27

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Crédito Balear, Cambio Mallorquín, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbrado por gas, Salinas de Ibiza, Sociedad General Mallorca, Bonos municipales, Islaña Marítima.

Madrid 25, 3'30 t.

Table with 2 columns: Item and Price. Items include interior perpetuo, interior amortizable, Banco de España, Arrendataria de Tabacos, Barcelona 25, 4 t, interior, exterior, amortizable, Cuba (86), Cuba (90), Colonias, Nortea, Francia, Francia, Madrid, París, Renta francesa, Londres.



La señora Doña Práxedes Estacholvi VIUDA DE BOSCH

falleció el día 24 del actual

(E. P. D.)

Sus hijos, hija, hija política, nieta, hermana, sobrinos y demás parientes participan á sus amigos que mañana martes á las once de la misma se celebrará el funeral en sufragio del alma de la finada en la iglesia parroquial de S. Miguel. No se invita particularmente.

Cultos

MAÑANA MARTES

Santoral: S. Leon p.—Ayuno con abstención de carne.

Jubileo de cuarenta horas: Continúa en S. Jerónimo á los Sagrados Corazones de Jesus y de Maria: Exposición á las 6, á las 10 misa mayor; tarde 7 y media ejercicio del Corazon de Maria y reserva.

Cultos sagrados: En la Catedral y Sta. Cruz anochecer completas en preparación á la festividad de S. Pedro.

Corte de Maria: En Sta. Magdalena á Ntra. Sra. de la Misericordia.

Crédito Balear

Habiendo extraviado el recibo talonario número 211 que se entregó á Francisco Cerdá y Bover al constituir en la Sucursal de esta Sociedad en Pórreras en calidad de depósito voluntario la suma de Ptas. 750, y habiendo solicitado expedición de duplicado del mismo, se ha acordado hacerlo público por medio del presente anuncio, para que llegando á noticia de la persona que se consideren con derecho á dicho depósito, puedan presentar sus reclamaciones tanto en el domicilio de esta Sociedad en la capital, como en el de su Sucursal en Pórreras dentro del término de quince días, á contar desde la fecha; en la inteligencia de que transcurrido este plazo sin que ninguna se haya producido, se dejará el referido recibo talonario sin valor ni efecto y expedirá el Duplicado que de él se solicita.

Palma 22 Junio 1892.—Por el C. B.—El vocal de turno, Francisco Alomar.

Alcaldía de Palma

Quedan á disposición de la persona que acredite ser su dueño, cuatro conejos, que han sido hallados en la vía pública.

Lo que se hace público para que llegue á noticia de quien los haya extraviado. Palma 25 de Junio de 1892.—El Alcalde, El Marqués de la Bastida.

Ferre-carriles de Mallorca

El día 30 del actual festividad y romería en San Marcial (Marratxi) además de los trenes ordinarios se efectuarán los siguientes:

De Palma á Marratxi.—A las 4, 5, 6, 7, 8 y 9 m.; 2'30, 3'30, 4'30, 5'30, 6'25, 7'20 y 8'15 tarde.

De Marratxi á Palma.—A las 4'30, 5'30, 6'30, 7'30, 8'30 y 10 m.; 3, 4, 5, 5'55, 6'50, 7'45 y 8'45 tarde.

En la estación de Palma se despacharán billetes de ida y vuelta para la de Marratxi al precio de ptas. 1'20 en 1.ª clase, y ptas. 0'79 en 2.ª clase.

Palma 21 de Junio de 1892.—El Director General.—Guillermo Moragues

Vapor Cabrera

Segundo viaje á la Costa de poniente, hasta Andraitx.

Saldrá de este puerto el miércoles 29 á las 3 de la madrugada, haciendo escala en la Porrass, Portals, Calafiguera y La Caleta.

Para comodidad de los excursionistas se limita el número de pasajes, despachándose desde hoy en el estanco de la calle de Palacio, número 27, al precio de Dos pesetas, ida y vuelta

Advertisement for PILDORAS HOLLOWAY and UNGUENTO HOLLOWAY. Includes text about curing various ailments and a small illustration of a person.

Advertisement for Dependiente, Barbero, Seguros Marítimos La Unión Comercial, and Vapor Directo. Includes text about services and contact information.

Advertisement for Conde Wifredo. Includes an illustration of a ship and text about shipping services.

Advertisement for LA EPILEPSIA, LA VIRUELA, LA ERISPELA. Includes text about medical treatments.

Advertisement for Café carolillo de 1.ª, Colmado La PROVIDENCIA, Benito Pomar, and SEQUAH. Includes text about coffee, wine, and other products.